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Compte rendu du 4 avril 2023 CIQ Arenc-Villette 

Début de réunion 18h00 

Le président remercie les participants, puis il nous informe qu’une seule réunion sera tenue 

dorénavant chaque mois, soit le 1 mardi du mois ou le 3ème lundi selon les congés scolaires. Du 

fait de la rédaction de comptes rendus très détaillés, certains adhérents ne se déplacent plus 

mais se contentent des lire sur le site du CIQ. Il est important de participer aux réunions pour 

débattre et donner son avis. 

1 Compte rendu de la réunion avec M. Emain conseiller du Maire de Marseille au sujet  

de Saint Martin d’Arenc 

Le CIQ a rencontré M. Emain du cabinet du Maire de Marseille, à la suite de notre courrier 

adressé au maire M. Benoit Payan. M. Emain nous a reçu, avec Mme Pasquini ajointe au Maire 

de Marseille, déléguée aux CIQ. 

Le compte rendu est publié sur le site du CIQ. Lire 

Nous avons reçu une réponse reçue du Préfet, le courrier est suivi par la DRAC(direction 

régionale aux affaires culturelles) et nous avons adressé un courrier à l’UDAP (Unité 

départementale de l’architecture et du patrimoine) 

2 Les nuisances de l’A55, nos actions menées et à venir. 

Pour les nuisances de l’A55 nous avons rejoint le CAN Collectif anti-nuisances environnement. 

Nous avons travaillé sur un projet, plusieurs réunions ont déjà eu lieu Avec le Maire délégué à la 

transition écologique M. Barles, la Métropole, Enedis et dernièrement avec le préfet. 

Le projet ici. A55  

Lors de la réunion en Préfecture, Mme Samia Ghali est intervenue et a fortement orienté la mise 

en place des deux démonstrateurs pour les quartiers Nord. À ce stade, tous les projets, autres 

que ceux de la Pomme et des Aygalades. Nous continuerons à suivre le dossier avec le CAN 

environnement pour s’assurer d’éventuelles suites une fois que le bilan des démonstrateurs aura 

été réalisé. 

Notre prochain RDV est prévu en mai avec Euroméditerranée. 

  

https://www.ciq-arenc-villette.fr/CIQ_AV/index.php?post/2023/03/29/St-Martin-d-Arenc-CR-de-la-r%C3%A9union-du-23-mars-2023
https://canenv.fr/projet-encorbellement/
https://canenv.fr/bruit-de-la55/
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Pollution produite par les véhicules : l’Impérial Collèges of London a réalisé une l’étude sur 

la pollution provenant des véhicules routiers (autres qu’échappement)  le rapport estime qu'en 

2021, 52 % de l'ensemble des petites particules polluantes issues du transport routier ont eu 

pour origine l'usure des pneus et des freins, et 24 %  l'abrasion des routes et de leurs marquages. 

Seulement 15 % des émissions proviennent des gaz d'échappement des voitures et 10 % des 

gaz d'échappement des camionnettes et des poids lourds.   

L’étude (Anglais et Français) est publiée sur le site. Ici 

3 Propositions pour une réunion de concertations, sur divers sujets, avec le Maire du 2/3 

Nous envisageons d’organiser en mai une réunion de concertation avec le maire 

d’arrondissement. Avec des questions posées par le CIQ et les adhérents. 

Une nouvelle demande de rdv à la mairie du 2/3, pour donner suite à report et annulation sur 

saint Martin d’Arenc. 

4 Rappel du partenariat. 

Les partenaires du CIQ, en échange d’une petite participation financière, peuvent obtenir un 

encarté publicitaire sur le site du CIQ. Sur le site du CIQ avec éventuellement des promotions 

pour les adhérents du CIQ. Vous trouverez toutes les informations correspondantes ainsi que 

leurs offres. Ici 

Nos partenaires ont une relation avec notre secteur, soit directe parce qu’ils y sont implantés, 

soit par leurs activités. 

Nos partenaires 

Les vins du sud : cette société offre à nos adhérents des remises sur l’achat de produits viticoles. 

La résidence Domitys la Badiane : elle nous invite lors de certains événements à la résidence. 

L’an passé il y a eu entre autres : le marché et les repas de Noël. 

L’Ecole Libre de Métiers n’est pas implanté dans le 3 ème mais :  

1 –Certains   jeunes de notre secteur vont dans cet établissement. 

2 – Les formations que ce lycée dispense peuvent intéresser les résidents de notre secteur. 

 La résidence seniors « les jardins d’Arcadie » 

5 Le GPO Groupe de Partenariat Opérationnel 

Le prochain GPO avec la police aura lieu mardi 11 avril. 

Pour les signalements il est important d’être précis pour les faits : adresse photos descriptions, 

immatriculation et type de véhicules. Pour les nuisances nocturnes appel du 17, les informations 

font l’objet d’une fiche au commissariat, ce qui crédibilise les faits lors du GPO. Une adhérente 

https://www.ciq-arenc-villette.fr/CIQ_AV/public/Infos/Imperial_College_London_-_Pollution_vehicules_routiers_autre_qu_echappement.pdf
https://www.ciq-arenc-villette.fr/CIQ_AV/index.php?pages/Tous-nos-partenaires.-22
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nous a fait part d’un souci lors des appels au 17. Il existe une application à télécharger du 

ministère de l’intérieur « Ma sécurité » avec laquelle vous pouvez effectuer des signalements, 

agressions, rodéo nuisances etc…Cette application est-elle fiable ? La question sera posée lors 

du GPO. 

Pour les rodéos rue de Ruffi le responsable sécurité de GC13 en à pris bonne note (suite mail) 

et le sujet sera à l’ordre du jour du GPO de mardi 

Nous avons un nouveau réfèrent pour la Métropole ce qui permet de résoudre certains problèmes 

non résolus via l’application « ma métropole dans ma poche ». 

6 réseaux RTM, tram National Belle de mai. 

Projet du tram National Belle de mai, entre les Réformés et la place Burel, via la rue Loubon 

prévu pour 2028, Bd National rue Loubon dans un premier temps, puis jonction avec Arenc. Des 

questions se posent sur les expropriations de certains bâtiments. 

7 La propreté parc et jardin : 

Dilemmes sur le parc habité d’Arenc au sujet des jardinières : compétences Métropolitaine et 

non de la Ville.  Chacun se renvoie la balle à voir lors de la réunion de concertation avec le maire 

de secteur. Un courriel à été adressé au Directoire de la Métropole. 

8 Questions diverses 

Signature de la Charte de concertation entre la Ville de Marseille et les CIQ  

Document ici 

Des affiches et affichettes sont en ligne sur le site du CIQ  

Rubrique " A retenir '' et ''Divers'' 

Fin de réunion 19h 30 

Prochaine réunion le mardi 2 mai 2023 à 18h00 

 

 

En adhérant, vous vous engagez à ne divulguer aucune information confidentielle évoquée 
lors des réunions et débats du CIQ. Vous vous engagez également à ne pas diffuser les 
comptes rendus détaillés réservés aux adhérents. 

https://www.ciq-arenc-villette.fr/CIQ_AV/public/Infos/CHARTE_VILLE_DE_MARSEILLE_CONFEDERATION_DES_CIQ__1_.pdf

